



# OSKAR hat keinen Durchfall

Nervöses Treiben im Schweinestall von Bauer Meier. Aufgebracht grunzen die Schweine durcheinander als der Bauer den Stall betritt. Erika, die schönste aller Sauen, hatte vor drei Tagen zwölf gesunde und quiekende Ferkel zur Welt gebracht. Darunter auch Oskar, ein kleines neugieriges Ferkel.

Genüsslich nuckelt Oskar an diesem Morgen an den Zitzen seiner Mutter. Als Bauer Meier das Tor öffnet, verkriecht sich Oskar schnell. Er versteckt sich so, damit er sehen kann, was der Bauer macht. Der räumt den Dreck weg und säubert den Stall äußerst gründlich. Neugierig streckt Oskar die Schnauze nach oben und schnuppert: "Ihhhhh, was riecht denn hier so komisch?", fragt Oskar seine Mama. "Nun, er hat den gesamten Stall mit allen Abferkelbuchten desinfiziert, bevor wir Sauen hier eingestallt wurden." "DINFI- was?", stottert Oskar. "Der Bauer befreite damit den Stall von Bakterien und Parasiten, die

gefährlich sind und krank machen", erklärt seine Mutter. Plötzlich werden Oskars Augen ganz groß. "Krank – was meinst du damit?", möchte er jetzt wissen.

Mutter Erika schaut den kleinen Oskar ernst an: "du kennst doch den kleinen Erich aus dem Nachbarwurf. Er hatte Ferkelkokzidiose. Das sieht man heute immer noch an seinem krausen stoppeligen Haarwuchs. Außerdem ist er nicht mehr viel gewachsen und ist kaum größer als du, obwohl er viel älter ist. Er hatte sich böse Parasiten eingefangen.

Stoppt d



Was ist Ferkelkokzidiose?

Diese mikroskopisch kleinen Krankheitserreger haben sich dann in seinem Darm vermehrt und schlimmen Durchfall verursacht. Alles was er gefressen hat, hat er praktisch wieder ausgeschieden."

Oskar schaut konzentriert auf den Stallboden und kneift die Augen zusammen. "Gibt es auch bei uns solche Erreger?" fragt Oskar den Boden absuchend. "Bestimmt gibt es die, nur sind die so klein, dass du sie nicht sehen kannst", antwortet seine Mutter. "Aber wenn Bauer Meier, bevor wir hier in den

Stall einziehen, weiter so gründlich reinigt und desinfiziert, passiert nichts! Außerdem bekommst du heute vom Bauern ein Medikament, das die Vermehrung dieser Parasiten verhindert", er-

klärt seine Mutter. "Bleibe ich dann gesund?", fragt Oskar. "Aber sicher.", antwortet seine Mutter und stupst ihn zärtlich mit der Schnauze an. Erleichtert springt Oskar auf. Er kann es gar nicht mehr erwarten und läuft den Stall auf und ab. Als der Bauer das nächste Mal die Stalltür öffnet, läuft Oskar ihm entgegen. Bauer Meier schnappt sich Oskar und zu seiner Verwunderung zappelt das kleine Ferkel gar nicht. Mit einer kleinen Plastikspritze flößt er Oskar das Medikament ein. Tapfer schluckt Oskar die Flüssigkeit, die fast so gut schmeckt wie die Milch seiner Mutter. Als der Bauer ihn wieder laufen lässt, spielt Oskar erst einmal ausgiebig mit seinen Geschwistern. Er weiß nun, dass er nicht krank werden wird.

Durchfall!

